

LA REVISTA

DIARIO DE INFORMACION Y VARIEDADES

AÑO I.

San José, Costa Rica, sábado 6 de Mayo de 1899.

NUMERO 20

SUSCRIPCIÓN MENSUAL... \$ 1.00

NÚMERO DEL DÍA....., 0.05

NÚMERO ATRASADO....., 0.10

AVISOS Y COMUNICADOS

PRECIO CONVENCIONAL.

Se solicitan Agentes.

EN UNA CASA CÉNTRICA

de esta ciudad, se alquila una pieza redonda muy cómoda y elegante. En esta oficina darán detalles.

AGENTES

LIMÓN..... Zacarías Chévez h.

ALAJUELA..... Ernesto Rojas

HEREDIA..... D. Moya

PUNTARENAS... Alfredo Chavarría

GRECIA..... Enrique Saborio

SANTO DOMINGO Francisco Frutos

DESAMPARADOS Mdl. Matamoros

NARANJO..... Agustín Blanco

NICOYA..... G. Fallas

TURRIALBA..... Joaquín Bonilla G.

BAGACES..... José Gallo

ALMACEN de ABARROTES

-DE-

S. FERNANDEZ

Vino de celebrar, legítimo, de San Francisco, con certificado de Su Santidad Ilustrísima.

Queso suizo, arroz, bacalao fresco, sin espinas, á precio sin competencia, y un gran surtido de abarrotes que acabamos de recibir.

SE VENDE

en condiciones ventajosísimas una finca situada en Tres Ríos, á una milla del pueblo.

El terreno mide 57 manzanas, de las cuales 7 son de café, 9 de milpa, 1 de caña y 40 de potrero. Buena agua y terreno fértil.

En esta oficina se informará.

EL HOTEL INTERNACIONAL

Ha pasado á ser propiedad del señor don Santiago Selles, quien se dedica con especial empeño á introducir grandes mejoras en su establecimiento y ofrece, desde luego, sus esmerados servicios á quienes quieran favorecerle. A cualquier hora de la noche un portero abrirá la puerta á los señores pasajeros.

EN ARRENDAMIENTO

Ofrezco toda la parte alta de la casa que ocupan con su establecimiento de comercio los señores Robert Hermanos.

San José, 19 de Abril de 1899.

JOSÉ DURAN.

SE ALQUILA

La casa de alto perteneciente á herederos de Doña Guadalupe Zeledón v. de Alvarado, situada en la calle 21 Sur frente á la de don Manuel Alvarado. Es cómoda, tiene luz eléctrica y servicio arriba y abajo.

En la administración de este diario informarán.

SANTOS LEON HERRERA

AGRIMENSOR PUBLICO

Ofrece sus servicios profesionales.

- CALLE CENTRAL SUR -

REMATE

Debidamente autorizado venderé al mejor postor, á las 12 m. del sábado 6 de Mayo entrante, una maquinaria para beneficiar café que se encuentra todavía dentro de los cajones en que vino de la fábrica de Marcus Mason & Co. Los detalles están á disposición de los interesados en mi oficina. El remate se verificará sin sujeción á base.

San José, 27 de abril de 1899.

ANDRÉS VENEGAS.

APARTADO 463

CABLE "MÉNDEZ"

TELÉFONO N° 229

J. CASTRO MENDEZ

CORREDOR JURADO Y COMISIONISTA

Casa de Agencias Comisiones y Remates

ESTABLECIDA EN 1885.

Oficina, Calle 20 Sur N° 55.

San José Costa Rica.

EL RESTAURANT CENTRAL

-DE-

H. MONLUIS

Se ha trasladado á la casa de las Señoras Bonnefil; en su nueva instalación, que á la anterior aventaja en comodidades de todo género, ofrece á sus favorecedores su servicio, conocido como el mejor del país. **Cenas todas las noches.** Hay comedores reservados para familias. Se sirve á domicilio y se acepta encargo de banquetes, etc. Se alquilan tres habitaciones.

LA REVISTA

Director

ERNESTO MARTIN

Jefe de Cronistas

AGUSTIN LUJAN

Editor y Propietario

EDUARDO CALSAMIGLIA

Servicio de varios Redactores y Reporters

OFICINA:

6ª Avenida Este, N° 17

UNA FUENTE DE RIQUEZA
DESCONOCIDA ENTRE NOSOTROS

La cría de cabras

(Concluye).

La rusticidad de la cabra puede compararse con la del asno. Todos los terrenos que no son aparentes para la cría de las especies bovina y ovina, son perfectamente apropiados para la reproducción de aquellos. No existe planta, por dura y leñosa que sea, que la cabra no ramonee con placer. La alimentación no es, por consiguiente, lo que en este país debe preocupar más al criador. El puede encontrar, a precio muy reducido, excelentes terrenos, completamente inútiles para otras aplicaciones.

Los abrevaderos de las cabras deben contener agua limpia y corriente. En verano beben con frecuencia, pero cuando el pasto está humedecido por la lluvia ó por el rocío, no beben sino una vez por día. Es conveniente acostumar las cabras á reunirse en rebaños y á no formar pequeños grupos separados. El pastor deberá vigilarlas constantemente al principio; más tarde bastará dar vuelta en contorno, para recoger las que se hayan extraviado. Se les habitúa con facilidad á estar todas las tardes en el corral, sobre todo si se tiene la costumbre de darles sal. El amanecer es la hora más conveniente para soltarlas al potrero. Al principio conviene volverlas al corral al medio día; más tarde es suficiente vigilarlas de lejos y tener cuidado de que entren todas por la tarde.

Nuestro amigo el Sr. Juan Mac'Allister, á quien aconsejamos pusiera un hato, principió con diez cabezas, y en año y medio obtuvo un producto de ciento doce.

La inspección diaria del pastor puede evitar todos los inconvenientes y pérdidas naturales en el desierto y la soledad.

La edad de los reproductores debe ser de dos á seis años, y en cada rebaño deberá haber uno por cada 50 cabras destinadas á la reproducción. Si los machos fueren de raza fina, es preciso alimentarlos cuidadosamente en el establo.

Los perros pastores que vimos en Bélgica, que también cuidan los rebaños, prestarían un gran servicio en nuestros abiertos páramos. Son allá muy baratos, y el Gobierno podría hacernos el servicio de importarlos. La cabra se reproduce á los 140 ó 150 días. Las que están preñadas deben cuidarse separadamente como las ovejas. Es preciso ponerlas al abrigo de las lluvias y de los huracanes. Se necesita tener en los corrales un rancho espacioso para poderlas precaver oportunamente. Con las precauciones que la práctica aconseja, los criadores podrán fácilmente obtener una reproducción considerable, porque la cabra da dos y hasta tres cabritos cada seis meses, como antes lo dijimos.

Para dar idea del aumento de un rebaño de cabras, hemos tomado el dato publicado en la República Argentina que copiamos á continuación:

Un criador inteligente obtuvo el siguiente resultado. Su rebaño se componía al principio de 46 cabras y dos reproductores españoles de la raza de Angora. La progresión fué la siguiente:

Diciembre, 4 de 1863, aumento.....	76 cabras
6 de Marzo de 1864.....	90 —
4 de Octubre de 1865.....	120 —
9 de Abril de 1865.....	170 —
7 de Noviembre de 1865.....	276 —
Total.....	732 —

El rebaño no debe pasar de mil cabezas, especialmente en terrenos entrafados. Creemos, sin embargo, que en los páramos, en campo abierto, cercados por naturaleza, con dos ó tres pastores, se puede llegar hasta mil quinientas.

Como la cabra es un animal muy aseado, y como el criador tomará todo interés en recoger el pelo, cuando el Gobierno nos haga el gran servicio de importar reproductores de la raza de Angora ó Malta, lo que no dudamos hará, será indispensable situar el corral en un lugar elevado, que tenga extensión suficiente, dividido en dos par-

tes, para que una de ellas sirva para las cabras llenas. Debe éste tener dos metros de altura y estar cercado con alambre erizado, de hilos extendidos á cada diez centímetros, para que no puedan escaparse los cabrillos.

La cabra puede suministrar cuatro productos á cual más importantes: las crías, la leche, el pelo y las pieles. En el mercado de esta capital no se expende la carne, y, sin embargo, en Europa y en algunos países de Sur-América se tiene por excelente y es muy solicitada, especialmente la de cabro castrado de seis ú ocho semanas de edad.

La leche de cabra es muy semejante á la de vaca, y algunos médicos prefieren aquella. Vemos todos los días en Bogotá, por las calles, rebaños ambulantes, que ordeñan en los zaguanes. Allí se vende á diez centavos cada vaso de leche.

La leche de cabra es muy semejante, como se ha dicho, á la de vaca; pero da más queso y más mantquilla. Es grasa, dulce, y cuando se deja reposar, es muy abundante la crema.

Sirve especialmente para la producción de quesos, y los llamados de *Mont-d'or*, que son tan afamados, se hacen con esa leche; los conocidos con el nombre de *Roquefort*, contienen la mayor parte de la misma leche, y la otra, de vaca.

En nuestro último viaje por Italia, tuvimos ocasión de observar en *Montcenis*, donde permanecimos un día, unas cabras de Malta. Vimos un establo y presenciarnos el ordeño de dos de ellas, tres veces en el día, y dieron siete y ocho litros. Allí nos dijeron que dejándolas libres en la montaña no daban sino dos. Pero supóngase que aquí no dieran sino medio litro. Esta sería una cantidad remuneradora, dadas las condiciones del poco precio de la cabra y de su barata alimentación. Téngase en cuenta que como la cabra se reproduce dos veces al año, puede ser ordeñada ocho ó diez meses en el mismo año.

Hemos citado ya como raza lechera á la de Malta; en la Sierra Nevada, en España, se encuentra otra raza, llamada *Garrotera*, que, según nos manifestó en Madrid el Sr. D. Manuel Abarzusa, hombre de bastos conocimientos en el manejo de los campos, produce tanta leche como una vaca.

Con mucha razón dicen en España que la cabra es la vaca del pobre, y creemos que un campesino que se dedicara á la preparación de quesos de esta

clase y cultivara la raza de Angora ó Pachemira, que se halla en Francia, para aprovechar también el pelo, obtendría buen beneficio, sin contar con lo que le produciría la venta de los cabritos y la de las pieles.

No nos atrevemos á presentar un cálculo general y minucioso de los beneficios probables que los criadores podrían obtener de este tan útil animal; pero si se tiene en cuenta el bajo precio de los terrenos de los llanos de Tolima, San Martín y Casanare, y las demás circunstancias de que hemos hablado, no puede ponerse en duda que estos beneficios serían superiores á los de otras industrias á que perzosa y empíricamente se dedica una gran parte de nuestra población.

Cuando se recorre uno de nuestros páramos, triste y desolado, en donde no se oye el canto de una ave, el balido de una oveja, ni la voz de un hombre, diez ó doce leguas á la redonda, se pregunta uno: ¿para qué crearía Dios estas soledades? Hé aquí una respuesta: para la industria humana, que nuestra indolencia nos hace ignorar.

ANDRÉS BORDA

PEPPO

"El Daily Globe", importante órgano de la prensa de Boston, la ciudad del puritanismo americano, registra en sus columnas la noticia del fallecimiento de Peppo.

Quién era Peppo? preguntarán nuestros lectores.

Peppo era ni más ni menos que un mono, de regular estatura, nacido en Nueva York hace doce años, y desde los primeros meses de su vida pasó á poder de una dama de la alta sociedad bostoniana, quien lo educó á su gusto, llegando hasta obtener que el inteligente animal diese la mano á las visitas, como pudiera hacerlo el más refinado pisaverde. Esta gracia y otras varias, pero especialmente la de pertenecer á una dama de elevada alcurnia, habían hecho de Peppo un personaje de actualidad social.

No hay por que sorprenderse, pues, que la muerte del afortunado mono diera lugar hasta que de él se ocupase la prensa local y que los funerales revistieran una pompa que envidiarían cual quiera de esas personalidades que encumbra la política y que demuestran incontrovertiblemente que la teoría darwiniana tiene fundamentos sólidos en que apoyarse.

En invierno, Peppo era asistente obligado de las veladas de tono á las

FOLLETIN

La leyenda de San Julián

EL HOSPITALARIO

(DE GUSTAVO FLAUBERT)

(Continúa)

cuevas; el medio mejor para descubrir sus caminos y para atraerlos fuera de sus guaridas; los parajes donde se encuentran ordinariamente sus refugios; los vientos más propicios, y, en fin, los gritos y reglas de la caza.

Cuando Julián llegó á recitar todo esto de memoria, su padre le arregló una jauría.

Componíala, en primer lugar, veinticuatro lebreles berberiscos, más ligeros que gacelas, pero propensos á exasperarse; y, en segundo, diez y siete parejas de perros bretones, color caula con manchas blancas, de una confianza á toda prueba, recios de pecho y grandes aulladores. Para el a-

taque del jabalí y para las rehuidas peligrosas, había cuarenta sabuesos ingleses, peludos como osos. A perseguir los bisontes se destinaban mastines de Tartaria, casi tan altos como asnos, color de fuego, de ancho lomo y recto jarrete. El negro pelaje de los perros de nuestra raza como la seda; el ladrido de los talbots competía con el de los cantores *beagles*. En un patio aparte gruñían, sacudiendo la cadena y moviendo inquietamente las pupilas, ocho alanos, animales formidables que asaltan al vientre de los jinetes y no tienen miedo á los leones.

Todos comían pan de trigo, bebían en pilas de piedra, y llevaban un nombre sonoro.

La halconera superaba quizá á la jauría. El buen señor, á fuerza de dinero, había adquirido halcones terneros del Cáucaso, sacres de Babilonia, jerifaltés de Alemania, y halcones peregrinos, cogidos á orillas de los mares fríos, en acantilados de lejanos países. Ocupaban un cobertizo cubierto de bálago, y estaban sujetos en la alcán-

dara por orden de tamaño; tenían delante un trozo de césped, donde los ponían de vez en cuando para desentumecerlos.

Se construyeron morrales, anzuelos, trampas y toda clase de accesorios.

Frecuentemente llevaban al campo perros de muestra que no tardaban en llamar de parada. Entonces sus conductores, adelantándose poco á poco, tendían sobre sus cuerpos impasibles una inmensa red. A una orden ladraban; volaban codornices; y las señoras de las inmediaciones, invitadas con sus esposos, los niños, las camareras, todos, en fin, caían sobre las aves, y las cogían fácilmente.

Otras veces, para desembozar las liebres, se tocaba el tambor, se hacía caer á los zorros en hoyos, ó se cogían lobos por medio de un muelle que, al soltarse, los enganchaba en una pata.

Pero Julián desdeñó esos cómodos artificios; prefería cazar lejos de la gente con su caballo y su halcón. Era éste casi siempre un hermoso ejemplar de Scitia, blanco como la nieve. Su

capiroto de cuero remataba en un penacho; en sus azules pies agitábanse cascabeles de oro; y mientras el caballo galopaba al través de los campos, manteníase el firme en el brazo de su sebor. Julián desatando las pinuelas, lo soltaba derrepente; el ave audaz subía por los aires, recta como una flecha, y se veían girar dos manchas desiguales, que luego se juntaban y concluían por desaparecer en las alturas del espacio cerúleo. El halcón no tardaba en bajar, desgarrando algún ave, y en volver á posarse en la manopla con las alas trémulas.

De esa suerte cayó Julián la garza real; el milano, la corneja y el buitro.

Gozaba en seguir á los perros, cuando, al clamor de la trompa, corrían por la pendiente de las colinas, saltaban los arrollos y subían hacia los bosques; y en el instante en que el cervo empezaba á gemir desgarrado por las mordeduras, se apresuraba á derribarlo, deleitándose después en ver la furia con que devoraban los mastines sus cuartos humeantes.

que concurría su ama; en verano, las playas de mar á donde iba á solazarse la buena señora, gozaban con las gracias de Peppo.

Amortajado en una túnica de seda blanca, la más fina que suministran los telares, Peppo yacía en un ataúd todo recamado de sederías y encajes. Sobre la tapa de la urna mortuoria, se veía una placa de oro y plata, con esta sencilla pero elocuente inscripción grabada por el buril de uno de los más acreditados lapidarios: "Peppo".

El catafalco en que se colocó el cadáver del bienaventurado cuadrumano, estaba sepultado bajo un cerro de coronas y de palmas que la amistad le ofrecía como postrer tributo á su memoria.

En el momento de la inhumación, todos los rostros de los concurrente revelaban la profunda tristeza que los embargaba. De la dueña no se diga: esa estaba convertida en Magdalena.

Un amigo íntimo de la familia, creyó conveniente abrir las válvulas de la elocuencia, y al efecto produjo un trozo oratorio en que hizo el elogio fúnebre de Peppo, si no con la maestría de Bossuet, á lo menos con suficiente verosimilitud para merecer los aplausos de la concurrencia y el eterno agradecimiento de la dama.

Cuántos seres que han ascendido un escalón más en la clasificación zoológica, son afortunados que Peppo... y, sin embargo vivan y mueren en los Estados Unidos y en... Boston.

CABLES

ROMA, 2.—De las numerosas interpellaciones resultó hoy un debate muy animado en la Cámara de Diputados. Ocurrió un incidente que causó admirable excitación. Esto fue cuando Sartini hizo referencia al desembarco de marineros italianos en la bahía de San Mún, provincia de Chi Kian, China, donde el gobierno italiano pidió una base naval por el período de 99 años. El almirante Cenevaro interrumpió el discurso del Diputado diciendo: "El gobierno jamás dió orden para tal desembarco." Finalmente se suspendió el debate, pero no se concluirá hasta el miércoles. Se cree ahora que el gobierno pasará la crisis, sin embargo corre el rumor de que el primer Ministro Pelloux presentará su renuncia, sin esperar el voto de la cámara. El duque de Abruzzi, sobrino del rey Humberto, oyo el debate desde el palco real.

MANILA, 2.—El mayor Bell con una cuadrilla de batidores, tomó al asalto esta tarde la villa de Macabebes, situada á cuatro millas al S. E. de Calumpit; los habitantes repicaron las campanas y echaron vias por los americanos. El general Mc. Arthur, envió al general Luna un oficial bajo bandera blanca con dinero y provisiones para el uso de los americanos presos de los insurgentes. El oficial llevó orden de pedir cange de prisioneros. Se cree que el teniente Gilmore y dos marineros del York Yown se hallan en poder de Luna. El ejército americana ocupa ahora, como portadores, á la Macabebes en preferencia á los chinos, pues aceptan gustosamente los 5 reales que se les ofrece por su trabajo y se muestran leales á la causa americana. El general Lawton siempre avanza á la cabeza de su columna; van siempre cuarenta batidores.

NEW YORK, 2.—El corresponsal del Herald en Manila avisa que los comisionados insurgentes regresaron á Manila el sábado con nuevas propuestas.

LIMA, 2.—Hoy se publicó un decre-

to convocando á sesión ordinaria el Congreso nacional para el 28 de julio. Durante la noche se fijaron carteles en varias partes de la ciudad, aconsejando un golpe de estado: la supresión del Consejo nacional y la botada del Dictador.

WASHINGTON, 2.—Indican los nativos de Samoa que las instrucciones recibidas de las potencias, de suspender las hostilidades, han hecho muy grave la situación. Los rebeldes poseen la mayor parte de las provisiones y empiezan á acercarse otra vez al municipio de Apia; opina el corresponsal de la agencia de Renter que los gobiernos de las potencias no entienden la situación de Samoa. Los alemanes y los rebeldes están de júbilo por lo que ellos llaman el triunfo sobre los británicos y americanos; si á los rebeldes no les obligan someterse á la orden de Corte Suprema, las dificultades continuarán. "La Semana", el establecimiento de comercio del vice-consul americano y el "Taliña", fueron saqueados por los rebeldes, quienes no tocaron la tienda de un alemán, q' vivía cerca; un comercio practicado en el campamento de batalla demuestra que las defensas construídas cerca de la residencia del difunto Robert Luis Stevenson, son de muy buen diseño militar.

LONDRES, 2.—La esposa de Robert Luis Stevenson ha escrito á la West Minister Gazette relativo al bombardeo del pueblo Samoa por las flotas inglesa y americana. Dice que el Presidente Mc. Kinley no permitía el bombardeo de los pueblo indefensos de Cuba á no ser que dieran ofensa activa. El Comodoro Watlon tuvo orden estricta de no bombardear los puertos indefensos españoles. Guarda Mc. Kinley humanidad para los países y pueblos civilizados solamente en tiempo de guerra, los pueblos de Samoa están habitados por no combatientes, quienes tienen que escoger entre las granadas de los buques y la vida en el maternal, bajo circunstancias semejantes. Mujeres delicadas casi no pueden existir y niños mueren como moscas.

COMUNICADOS

ALAJUELA
La luz eléctrica

Ya es realmente inaguantable el pésimo servicio que ésta nos presta. Creemos necesario que el señor Mendiola Boza debe desplegar más actividad en el asunto, y no poner á las quejas justísimas que se levantan oídos de sordo. Debe exigirse por la autoridad respectiva el fiel cumplimiento de la promesa contraída, y no permitir por más tiempo se abuse de tamaña condescendencia. El asunto no tiene ya perdón. Es mucho, muchísimo el disimulo observado. La ciudad rara vez está alumbrada por completo. La mitad de las lámparas, más ó menos, nos niegan todas las noches su fulgente luz. Pensamos, si no se remedia el mal prontamente, constituirmos para atacar en toda forma estos abusos que cuestan tanto al vecindario; así, pues, sepa el señor Mendiola nuestras intenciones, basadas en la ley y la justicia.

CIENT VECINOS.

Alajuela, 3 de mayo de 1899

CRÓNICA MENUDA

Catedrático.—Nuevo Catedrático de Penal tendrán en breve los estudiantes de la Escuela de Derecho, á causa del próximo viaje á Europa del Licdo. don Octavio Beeche, que esa cátedra desempeñaba.

Don Octavio Beeche, quien desempeñaba la clase de Derecho Penal en la Escuela de Derecho, partirá en breve para Europa, acompañado de su familia. Está vendiendo los muebles de su casa á precios sumamente reducidos.

Ocho vapores.—Mr. Keith acaba de comprar ocho vapores mercantes, los cuales recorrerán las líneas de Limón á Nueva York y Nueva Orleans. Se nos dice también que ha conseguido en Londres un crédito de ocho millones de pesos oro para el sostenimiento de su nueva empresa. Con el señor Keith llegaron al país tres millonarios. Probablemente establezcan aquí alguna empresa, si les agrada nuestro suelo.

Horas de trabajo.—En la Administración de Justicia van á ser nuevamente reglamentadas las horas de trabajo. En la mañana asistirán los empleados como de costumbre, de 8 á 10 a. m.; y en el día de 12 á 4 p. m. Dos horas tienen para almorzar. La reforma nos parece magnífica.

Esbozos.—El simpático quincenal literario de los apreciables jóvenes Castro, reaparecerá en breve. Que no se aburran los mucha-

chos de echar sus canas literarias al viento. Que la constancia en el trabajo sea la primera recomendación que acredite las facultades artísticas con que cuentan para que el quincenal tenga la buena acogida que es indispensable á toda empresa. Adelante, muchachos.

Itinerario.—El del Ferrocarril de Costa Rica será variado en parte á petición de varias personas. Recordamos á la empresa del Ferrocarril que los vecinos de las provincias de Alajuela y Heredia desean poder venir en la mañana á San José. Les hace falta grande el tren que salía de aquí á los ocho y media y el que salía de Alajuela á las 9.

Pésame.—Ha muerto en Nicaragua la señora viuda del ex-Presidente Martínez, madre de doña Tula de Cárdenas, esposa del también ex-Presidente de Nicaragua Dr. don Adán Cardenas. Enviamos á la distinguida familia nicaragüense nuestro sentido pésame.

El Herald de antier publica un comunicado contra la persona q' administra los intereses fiscales en la Fábrica nacional de Licores. ¿Qué hay en este asunto de suyo delicado?

El Congreso ayer abrió su sesión á las 8 y 40 a. m., y la cerró á las 9 en punto.

Hoy han partido para Limón Mr. Walske y Mr. Reeve, Superintendente y Agente general respectivamente del Ferrocarril al Atlántico. A ambos caballeros deseamos grata permanencia en aquel puerto.

Ferrocarril de Costa-Rica

Se avisa al público que desde el 15 de mayo próximo en adelante regirá un nuevo itinerario de trenes de pasajeros, con algunas reformas que se han efectuado consultando los intereses del público. Los horarios correspondientes se encontrarán en cada una de las estaciones y además circularán profusamente. Las personas que deseen obtener copia del nuevo itinerario pueden dirigirse á la oficina del Superintendente de Tráfico.

CHAS STUART, ADMOR.

San José, 30 de abril de 1899.

GRAN IMPRENTA de VAPOR

Este establecimiento, formado de la Imprenta Comercial establecida en 1894 y suficientemente acreditada, y de la Imprenta de Vapor recientemente introducida al país, es el que ofrece mayores ventajas para toda clase de trabajos tipográficos. El número y calidad de sus máquinas, y la variedad y abundancia de sus tipos, lo ponen en situación de despachar sus trabajos en las mejores condiciones de precio y belleza.

TIPOS NUEVOS BELLA FAZ

Es el único establecimiento que cuenta con los Elegantes tipos de TEXTO, estilo "ELZEVIR," completamente modernos.

Ediciones nítidas y correctas. ... Obreros de buen gusto.

ACTIVIDAD Y ESmero EN EL DESPACHO SE SIRVEN ORDENES POR CORREO INMEDIATO.

TALLER DE DIBUJO y GRABADO PARA LOS TRABAJOS DEL ESTABLECIMIENTO.

OFICINAS: Calle 20, Norte, números 319 al 331 (150 varas al Norte de la oficina telegráfica.) Sucursal, 7ª Avenida número 126 (25 varas al Oeste del Parque Central, administración de LA PRENSA LIBRE.)

TELEFONO Núm. 226 APARTADO Núm. 158 LEMA DEL ESTABLECIMIENTO:

PRECIOS BAJOS Y BUEN TRABAJO.

en caldo y pasadas, las mejores del mundo, acaban de llegar y venden por mayor y al detal

B. CHERRY & Co.

ACEITUNAS PERUANAS,

!GRAN REALIZACION!

De todas las existencias de la **LIBRERIA MODERNA.**
Desde hoy queda abierto un

Gran Baratillo

y desde el lunes próximo, día 24 á más del baratillo, habrá todos los días de 7 á 9 p. m.

Remate

hasta acabar con las existencias. Aprovechad la ganga que nunca habéis comprado tan barato ni se os volverá á presentar tan buena ocasión.

En Mata Redonda

Para quinta de recreo ó edificación de casas, vendo, á módico precio, el mejor lote de tierra, al lado de la Carretera Nacional y de la línea del ferrocarril al Pacífico.

TACIO CASTRO.

Oficina de J. CASTRO MENDEZ.

¿Quieren tener gordas, relucientes y briosas sus bestias? Pues acudan á la

CABALLERIZA de don MANUEL GUTIERREZ

y compren el magnífico heno que allí se vende en pacas.

EL ACREDITADO ESTABLECIMIENTO

-DE-

Robert Hermanos

ha recibido, recibe y recibirá los surtidos más completos en ropas hechas y otros artículos propios para el uso de los elegantes.

SE VENDE

La casa número 176 de la calle 21 Norte, frente á la de don Angel M. Velázquez.

Entenderse con don **FRANCISCO BOZA.**

FIN DE SIGLO

Fábrica de Marcos

GRAN EXPOSICIÓN DE CUADROS DE GRABADOS AL AGUA FUERTE

Paraguas catalanes que se recomiendan por sí solos por la clase y el precio.

VIDRIOS y MOLDURAS sin competencia de precios.

Imágenes, Figuras de Terra Cota & CARBONELL Y BADIA.

© Sucursales en Cartago y Alajuela. ©

"LA REVISTA"

EL PERIODICO DE MAS CIRCULACION EN COSTA RICA

PUBLICA AVISOS Y COMUNICADOS A PRECIOS MAS REDUCIDOS QUE NINGUN OTRO.

OFICINA: 6ª AVENIDA ESTE, al lado del establecimiento de comercio de don Santiago Fernández y frente á la casa de Agencias de don Benjamín Piza.

ENCUADERNACION

Habiendo comprado á don Antonio Font su magnífico taller de encuadernación, me comprometo á hacer toda clase de trabajos á precios módicos y á entera satisfacción de mis favorecidos.

Las obras pueden entregarse en la oficina del Notario don Francisco Montero Barrantes, quien las devolverá á sus dueños.

Agustín Montero B.

LIBRERIA y PAPELERIA

-DE-

PUJOL & Co.

-Precios sin competencia.-

Situada frente á Herrero Hermanos.

"EL MUNDO de los NIÑOS"

Ha trasladado sus oficinas de Redacción y Administración á la 3ª Avenida oeste, número 66. Allí se despachan suscripciones y anuncios. Dirigirse por correo al apartado número 457.

ECEQUIAS MARIN MONTERO

© PROFESOR DE ENSEÑANZA ©

Con veintidós años de práctica, y dedicado solo á dar lecciones á domicilio por un precio absolutamente módico, ofrece sus servicios.

Referencias en la oficina de "La Revista."

EL NON PLUS ULTRA

De los chancadores de café es el inventado por don Alfredo D'Costa Gómez.

1º Porque separa "perfectamente" la cáscara del fruto.

2º Porque no rompe un solo grano,

3º Porque funciona con poquísima agua.

4º Porque movido por un peón, en el mismo tiempo, da mayor servimiento que uno de GORDÓN de cuatro chorros movido con otra clase de fuerza; y por muchos otros motivos.

La construcción es inglesa, toda de hierro y de acero,

Dirijase al Agente **F. F. Noriega.**

Alajuela, abril de 1899.

GRAN IMPRENTA DE VAPOR DE ALFREDO GREÑAS